

EL EBRO

Portal de Palau, núm 2

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Miércoles 26 de Febrero de 1902

Núm. 358

Lobos

QUE SE MUERDEN

Aunque el refrán dice lo contrario, á veces se muerden los lobos, ó ingen que se muerden, como resulta del siguiente caso, que acaba de ocurrir en París y refieren los periódicos de aquella capital.

El portero de la casa del boulevard Haussman, que hace esquina en frente de la estatua de Shakespeare, se encontró cierto día con que solicitaba ver el cuarto desalquilado que había en la finca un señor canoso, cargado de espalda, corto de vista y calvo. Era el célebre ex-capitán Alfredo Dreyfus. El portero le conoció en el acto.

Subió al cuarto, se enteró del precio y demás condiciones, le parecieron bien y se fué á ver al administrador de la casa, el cual le informó que la finca pertenece á Edmundo de Rothschild, correligionario del ex-capitán y hermano del célebre barón Alfonso, jefe de la casa Rothschild. Edmundo Rothschild se hallaba entonces, y continúa todavía, viajando en su yacht por Australia; pero esto no fué obstáculo para que se hiciera el contrato, porque el administrador tenía poder para ello. Se firmó el arrendamiento y el administrador escribió á su poderdante comunicándole noticia del nuevo inquilinato de la casa del boulevard Haussman.

La carta tardó en llegar á su destino, pero apenas estuvo en manos de Edmundo de Rothschild, su administrador de París recibió el siguiente telegrama:

"Me niego resueltamente á tener semejante inquilino. Déshaga el contrato á cualquier costa."
Edmundo Rothschild.

Al administrador le faltó tiempo, en vista del anterior despacho, para verse con el jefe de la casa Rothschild y enterarle del caso.

Telegráfale usted le dijo el barón que si se empeña en no arrendarle el cuarto, yo le daré uno en cualquiera de mis casas.

Respuesta de Australia, dirigida al barón:

"Tú no me harás semejante pasada."
Edmundo.

Contestación del barón.

"Ciertamente que no te la haré, si tú no quieres."
Alfonso.

Resultado. El administrador se fué á ver á Dreyfus, y le manifestó lo que ocurría. Al mismo tiempo le preguntó que indemnización exigía para anular el contrato.

El ex capitán declaró que no quería más sino que le abonasen los gastos que llevaba hechos para la mudanza y le devolviesen la parte del precio del arrendamiento que tenía satisfecha. Y así se hizo.

Cuentan los periódicos de París, que, puesto que no le quieren por inquilino los propietarios cristianos ni los judíos, Dreyfus tendrá que buscar cuarto en casa que pertenezca á algún budista ó musulmán.

Si halla un casero budista, puede ser que se lo arriende; pero si topa con algún musulmán, le podría ocurrir salir peor librado que con los caseros cristianos y judíos. Aunque es de creer que no falte algún judío, y aún algún cristiano, que le reciba por inquilino en cuanto se entiendan en el precio.

Una rectificación

Pamplona 22 de Febrero de 1902.

Sr. Dr. de *La Tradición Navarra*.

Muy señor mío: Agradeceré á V. se sirva insertar en su periódico el adjunto comunicado que dirigí, con fecha 18, á *El Pensamiento Navarro*, y no ha tenido á bien publicarlo en ninguno de los cuatro números últimos.

Por ello le anticipa las gracias su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Pablo Jaurrieta.

"Sr. Dr. de *El Pensamiento Navarro*.

Muy señor mío: Por haber estado ausente de Pamplona, no he rectificado antes el suelto ó gaceta que á mi persona se refiere, publicado el día 16 en el periódico de su dirección.

Hoy lo hago en los términos siguientes:

Ni soy polaco, ni inglés, ni turco, sino navarro, porque nací de padres navarros en Beire, pueblo de la antiquísima merindad de Olite.

Y soy carlista, porque, estoy conforme de toda conformidad con la carta manifiesto de D. Carlos á su hermano D. Alfonso y con la ley Sálica reguladora de la sucesión de la corona en España.

Esperando de su imparcialidad

se sirva mandar publicar en *El Pensamiento* las anteriores líneas queda de usted afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.

Pablo Jaurrieta.

Y ahora añadiré á usted, señor director de *La Tradición*, lo siguiente:

Decía á D. Ramón Nocedal, con fecha 25 del pasado, entre otras cosas, lo siguiente:

QUESTIONES SOCIALES

REFLEXIONES

(Conclusión)

Y vinieron, como no podía menos de suceder, á hacerse insoportables los abusos del régimen económico-liberal, las consecuencias del *laissez faire laissez passer*, bandera enarbolada por Quesnay, patriarca de los fisiócratas, y seguida como dogma fundamental de la ya desacreditada economía política moderna, con la que el trabajo se ha convertido en vil explotación y el obrero en esclavo de un salario mezquino é insuficiente (1).

No perdáis de vista que esa obra del liberalismo económico ha sido engendrada, como todas las manifestaciones del liberalismo político, por el *non serviam* satánico de las sectas imperantes; no olvidéis que al pueblo se le ha arrebatado su fe antes de escamotearle sus verdaderos y legítimos derechos, porque si tenéis eso presente, habréis de reconocer que la consecuencia lógica de aquellos principios han de ser forzosamente las horrendas

(1) He aquí el concepto jurídico expresado por Molinari, uno de los novísimos del liberalismo económico. «Bajo el punto de vista económico los obreros deben ser considerados como verdaderas máquinas. Son aparatos mecánicos que proporcionan una determinada cantidad de fuerzas productivas y que exigen en cambio ciertos gastos de conservación para poder funcionar de una manera regular y continua.»

Véase por el contrario el concepto del salario, según Harmel (Rapport sur le salaire). El criterio del buen salario no está en la aceptación por parte del obrero del precio ofrecido por el patrono, porque un obrero puede verse cohibido á aceptar un salario demasiado corto. El buen salario es aquel que permite llegar á los fines de una existencia honrada y cristiana para el obrero y su familia, que dé garantías á la fijeza del hogar, al escaso profesional y permita el ahorro.

Son los íntegros inmejorables; son muchos y muy entusiastas; pero, á mi juicio, impotentes por sí solos de hacer nada sólido y eficaz. Lo mismo digo de los míos, los carlistas. Y otro tanto de los neutros, ó sea los de Campión. Juntos en lo esencial lo podemos todo. Cuanto más tarde lleguemos á una inteligencia, más caro nos ha de costar.

(*La Tradición Navarra*)

doctrinas de Prohodon Carlos Marx y Kropotkine; el comunismo con la abolición de la propiedad particular, el amor libre de la bestia con la desaparición de la familia, la lucha por la existencia, la conquista del pan como único problema de la vida. Ni os extrañará tampoco que exasperadas esas desdichadas masas ante las desigualdades de la vida de la tierra, ellos que no creen en la del cielo pongan en práctica los consejos de Bakonnino en su "Catecismo revolucionario". Convencido de que sólo se alcanzará la emancipación y felicidad del pueblo por medio de una revolución popular y de una destrucción universal, debe la liga revolucionaria aumentar por todos los medios los sufrimientos y desgracias, para cansar la paciencia del pueblo y apresurar así la emancipación de las masas.

El remedio para esa inmensa calamidad: la Cruz. La Cruz y sólo la Cruz. La Cruz, que es signo de redención para el individuo, ha de serlo también para las sociedades. La Cruz solamente puede iluminar las inteligencias extraviadas y enderezar las terribles desviaciones del corazón humano pervertido; la Cruz sola puede ser la que nos enseñe el código de leyes justas que ponga fin al anarquismo actual tanto del que tiraniza imperioso de arriba como del que sube rugiendo de abajo.

Para poner fin á este ya largo y pesado artículo, me permito copiar una página hermosa, fruto de una inteligencia privilegiada. Es un fragmento de la alocución dirigida en 7 de Mayo de 1882 á los círculos católicos por el P. Monsabré, uno

de los oradores más eminentes contemporáneos.

Dice así: Hace medio siglo que se va en busca de una solución reparadora. Los unos creen haberla encontrado en la omnipotencia del Estado, dueño absoluto de la riqueza y soberano organizador del trabajo, confiscando á su provecho toda iniciativa y toda libertad, y reinando sin contradicción sobre un inmenso rebaño de esclavos, que alimenta á su gusto y embrutece por medio de una monstruosa igualdad de dependencia y servidumbre; los otros menos teóricos, pero tampoco prácticos piden con desaforados gritos una liquidación que ponga á todos los desheredados en posesión inmediata de su parte legítima del capital, injustamente detentado por aquellos que explotan las fuerzas del pobre pueblo y engordan con sus sudores ¡socialismo y comunismo! Vosotros no queréis ninguna de esas soluciones, de las cuales la una es abominablemente tiránica y la otra horrorosamente salvaje... Vosotros poseéis una idea capital que puede formularse de esta manera: Restauración del orden social cristiano en el trabajo y reparación por medio de la justicia social del daño causado al obrero por la abolición revolucionaria de las asociaciones protectoras que difundían su fé, su honor y sus intereses. Más breve, vuestra idea es la de un Estado cristiano, que ampare con una protección legal, justa y paternal las asociaciones profesionales, dentro de las que goce el trabajador de todas las garantías apetecibles para su religión, su moralidad, sus intereses materiales, el honor y la seguridad del hogar doméstico; orden en el que sea utilizado sin ser explotado, sea dependiente sin ser esclavo, elemento activo de una fuerza colectiva sin dejar de pertenecerse!

El retomo de las naciones á la fé de Cristo: he aquí el remedio. ¿Abrirán por fin los ojos gobernantes y gobernados? Tal vez sea necesario ir todavía más allá. Nosotros entre tanto no seremos de defender la verdad y la justicia. Y pongamos en nuestros labios y en nuestro corazón aquella deprecación sublime del santo Rey que se lee al final del Salmo LXXXI: Surge, Deus, júdica terram quoniam tu hæreditabís in omnibus gentibus.

J. MARTI.

SOLENNES FULTOS

Que la población del Jesús y la Comunidad de religiosos de la Compañía celebrarán en acción de gracias y en tributo de veneración y acendrado afecto á su Santidad el Papa León XIII por el 25.º aniversario de la exaltación al solio Pontificio.

Domingo 2 de Marzo — A las seis y media Misa de comunión general,

que celebrará el Excelentísimo e Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. D. Pedro Rocamora y García, á la que se invita á todas las asociaciones religiosas y demás fieles.

A las nueve Exposición de Su Divina Majestad y Misa cantada á toda orquesta, que celebrará el Rdo. Sr. D. Antonio Gordó Barceló, Vicario del Jesús. Predicará el Rdo. P. Pedro Coma, S. J. Al terminar la Misa se cantará el *Te Deum*.

A las tres y media de la tarde Exposición del Santísimo, Ejercicio de la Congregación del S. C. de Jesús, Sermón y Reserva.

Victor Hugo

la enseñanza religiosa

Sabido es que los organizadores del centenario de Victor Hugo en la vecina Francia, han creído del mejor gusto celebrar un acto en la Iglesia secularizada del panteón en París.

Los explotadores de la memoria del poeta ¿sabrán lo que Victor Hugo pensaba acerca de la enseñanza religiosa que ellos intentan hoy proscribir? Bueno es recordarlo.

Ante la asamblea legislativa, en la sesión del 15 de Enero de 1850, el diputado poeta se expresaba así:

“Lejos de que yo quiera proscribir la enseñanza religiosa, créola hoy más necesaria que nunca.

Cuando más grande es el hombre más debe creer. Es desgracia de nuestro tiempo, diré más, es la única desgracia, la tendencia á dar al hombre por fin y único objeto la vida terrestre, la vida material, la que agrava todas las miserias, y hace más insoportable el sufrimiento, que es ley de Dios, y lleva á la desesperación. De aquí las profundas convulsiones sociales.

Señores, yo soy de aquellos que quieren, y nadie dude de mi en este punto, soy de aquellos que quieren ardientemente y por todos los medios posibles mejorar en esta vida la suerte material de los que sufren; pero no olvido que el primero de los medios para ello es infundirles la esperanza.

El deber de todos, legisladores ú Obispos, sacerdotes ó escritores, publicistas ó filósofos, es prodigar, bajo todas las formas posibles, la energía social, para combatir y destruir la miseria, y al propio tiempo hacer levantar á todos la cabeza al Cielo. Esto es, dirigir todas las almas y hacer fijar todas las atenciones hacia una vida ulterior en la que se hará justicia á grandes y pequeños.

Digámoslo muy alto; nadie habrá sufrido inútil ni injustamente. La muerte es una restitución. La ley del mundo material es el equilibrio: la ley del mundo moral es la equidad.

A Dios se le vuelve á encontrar al fin de todo.

No lo olvidemos, y enseñémoslo á todos.

El que sufre, el que santifica el trabajo, el hombre de bien, sabio, paciente, bienhechor, justo, humilde y grande á la vez, digno de la libertad tiene delante de sí la perpetua visión de un mundo mejor á través de las tinieblas de esta vida.

Señores: en cuanto á mí, creo profundamente en ese mundo mejor, y lo declaro aquí: esta es la suprema certidumbre de mi razón, este es el supremo goce de mi alma. Quiero, pues, sinceramente, ... digo más; quiero ardientemente la enseñanza religiosa, pero la enseñanza religiosa de la Iglesia.

Veremos si en los discursos oficiales que se pronuncien el 26 del corriente en el Panteón de París, se recuerda esta elocuente protesta contra los atentados á la libertad de la enseñanza religiosa!

NOTICIAS BREVES

El embajador de Francia cerca de la Santa Sede entregará al Papa, con motivo de su jubileo, no solamente una carta autógrafa de Mr. Loubet, sino también un magnífico regalo.

En Cavita Castellana (distrito de Viterbo, Italia) los aldeanos, amotinados contra las autoridades han asaltado la cárcel, poniendo en libertad á los detenidos.

Telegrafían desde Graaf-Reinet que la pena de muerte en garrote á que fueron condenados dos boers ha sido conmutada por la de trabajos forzados por toda la vida.

La línea de “blockhouses”, que se extiende entre Francfort y Vrede, según despachos de Pretoria, fué atacada durante la noche del 19 del actual por 300 boers. Algunos de ellos consiguieron cruzar la línea de alambres.

Dewet, según los últimos informes, se encuentra cerca del rio Wilge.

Sus tropas están diseminadas, formando pequeños grupos.

El 23 se celebró en Chicago el aniversario del nacimiento de Washington.

El día 22 reinó gran agitación en San Petersburgo con motivo de celebrarse la fiesta anual de la Universidad.

Dicen de Constantinopla que Miss Stone, puesta en libertad por los secuestradores, ha llegado á Stronmitza.

Parece confirmarse que ha ocurrido en Alejandría un caso de peste bubónica seguida de defunción.

Participan de Turín que en dicha ciudad los huelguistas ascienden á cinco mil, que las tropas están acuarteladas y que en las cer-

canías de la población han sido encontrados los cadáveres de dos carabinieri asesinados por malhechores.

Dicen de Bruselas que el Congreso socialista de los dos Flandes ha expresado el testimonio de sus simpatías á los obreros de Barcelona.

El ministro de Instrucción Pública ha puesto en el último Consejo en conocimiento de sus compañeros un proyecto de decreto reformando lo establecido sobre matrículas y derechos de examen en la segunda enseñanza.

Se insiste, y quizá por los misteriales, que no sería difícil que el Sr. Gonzales abandonase por motivos de salud el ministerio de la Gobernación.

La tarde del día 23 se verificó en la Academia Española la recepción pública de D. José Antonio Cavestany.

En Madrid los libertarios hicieron circular una hoja clandestina, excitando á la huelga.

La policía hizo pesquisas para detener los autores de la hoja y averiguar la imprenta en que se tiró. Están vigilados los obreros que se distinguen por sus ideas exaltadas.

Parece que las órdenes dadas á las fuerzas militares que salieron anteayer por las calles de Madrid fueron severísimas, con objeto de mantener á toda costa el respeto al ejército.

El corresponsal en Barcelona de *El Imparcial* dice que la censura continua ejerciéndose de una manera desesperante.

Ayer se verificó la inauguración para el público de la sección, entre Sagunto y Valencia, de la línea del ferrocarril central de Aragón.

A pesar de lo avanzado que va el mes de Febrero, aún no se han impreso los presupuestos que regiran en el mes actual.

En Málaga han obtenido la mayoría de los gremios reducción en las horas de trabajo y aumento en los jornales.

Comunican de Londres que en los círculos oficiales se asegura que el general boer Botha ha tenido una conferencia con M. Milner para terminar la guerra.

Un cabo de cazadores de Alba de Tormes detuvo ayer mañana en la calle de Valldoncella de Barcelona, á un sujeto de 18 años, que acababa de cometer un robo de bastante consideración en una tienda instalada en la calle de Viladomat.

Se ha declarado la huelga general en Murcia.

Los periódicos han tenido que suspender su publicación.

La Guardia civil y algunas tropas patrullan por las calles.

Hay un obrero herido y tres presos.

—La Patrie, de París, ha publicado un artículo que ha sido muy comentado, pidiendo al Gobierno de la nación vecina intervenga en España con pretexto de los últimos sucesos de Barcelona.

—Dicen de Londres que la Cámara de los lores ha fijado el contingente de la marina inglesa en 122.000 hombres.

—Telegrafan de Shanghai (China) que la emperatriz ha recibido en audiencia á los obispos monseñores Favier y Jarlin, á quienes ha expresado su pesar por el ataque sufrido por los cristianos de Pei-Tang, tan buenos súbditos como el resto de la población.

—Ha sido ratificada por la convención electoral de la Habana la elección de los señores Palma y Estevez para la presidencia y vicepresidencia, respectivamente, de la República cubana.

—Dicen de Bilbao que el tranvía eléctrico de Las Arenas arrolló á niño, destrozándolo completamente.

—Telegrafan de Córdoba que al acostarse un matrimonio dejaron el brasero encendido en el dormitorio.

El marido murió asfixiado y la mujer está muy grave.

—Se ha verificado en Burdeos el entierro de don Salvador Elfo, hermano del jefe carlista don Joaquín Elfo.

Vivia con su hija, que es viuda del insurrecto filipino Rojas, á quien fusiló el general Polavieja.

—Niégase que se trabaje por la concentración de los señores Weyler, Canalejas, Maura, Romero y Tetuán.

Variado

Dice un periódico que un viajero ruso ha dado, en uno de los rincones menos poblado de la Manchuria, con una pequeña tribu, compuesta de hombres y de mujeres de escasa estatura, pero fuertes, robustos, y en la cual se encuentran varios ejemplares de rara longevidad. El jefe de esa tribu cuenta 127 años, su mujer 107; hay cuatro ancianos más, cuyas edades varían entre los 100 y los 120 inviernos. Y todos estos centenarios están admirablemente bien conservados, no son ancianos decrepitos; son por regla general, personas dotadas de relativo vigor y pareciendo sobrellevar con mucha soltura el peso de los años.

Pero lo singular del fenómeno estriba en que esa hermosa longevidad la atribuyen los que de ella gozan al uso continuado de cierta agua de manantial que brota en el centro de una caverna: agua muy clara y trasparente, tibia, y á la que el viajero ruso encontró un sabor marcadamente metálico. Describiendo magnífico será ese si llega á confirmarse, y que demoes-

trará de la manera más perentoria que aquella famosísima fuente de Juventud de que habla la mitología y de que se preocupan, no solamente los fantaseadores de la antigüedad clásica, sino que también los de la Edad Media, no era un mito poético, sino una realidad. Con la sola diferencia que en lugar de estar situada en la isla de Pafos ó en las cercanías del Nilo, ó en la India, como sucesivamente se supuso, estaría en un rincón de la Manchuria.

**

En la Cámara de diputados de los Estados Unidos de Washington, vá á sustituirse la votación ordinaria que se hace levantando las manos por la votación eléctrica.

Un gran cuadro colocado detrás del presidente tendrá doble número de lámparas eléctricas que diputados hay. Cada diputado tendrá sobre su pupitre dos botones, apretando el uno encenderá en el cuadro una lámpara roja que significará no, y apretando el otro una blanca que equivaldrá á sí.

El recuento de votos se podrá hacer fácilmente y la votación será rápida sin que quepa falsear el resultado.

CRONICA

—Los títulos del 4 por ciento interior, que deben presentarse al canje, son los de la emisión del 1892 y posteriores, debiendo llevar unidos los cuatro cupones todavía existentes, que corresponden á los vencimientos de 1.º de Abril de 1902 y siguientes.

Conviene presentarlos pronto al canje por los títulos nuevos, para que por las oficinas de Hacienda no se retrase tanto la entrega de estos.

El conocido comerciante de esta D. Fernando Pallarés se encarga de estas operaciones.

—Según tenemos entendido, ayer visitaron al señor Gobernador Militar de esta Plaza el Sr. diputado provincial y jefe del partido fusionista de esta ciudad, D. Francisco Roig, el alcalde D. Miguel Bau y el jefe en ésta, de los tetuanistas D. Agustín Monner para interceder á favor de D. Luis Manaut, director de hecho del nauseabundo papelucho *El Pueblo*, prisionero en las cárceles militares.

El señor Gobernador debió extrañar muchísimo que semejantes entidades influyesen por el revolucionario Manaut, mientras que el infeliz repartidor de *El Pueblo* y director de palla del mismo, también detenido como su amo, no tuviese quien abogase por él.

Si al Sr. Gobernador Militar le pasaron estos empeños de la autoridad municipal y de los otros señores, es porque desconoce cosas que no ignoran muchos en Tortosa.

—El Cirujano Dentista D. Rafael Mestre, que tenía su gabinete

en la plaza de Santa Ana, se ha trasladado á la calle de Moncada, 7, principal

Con este motivo, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, su nueva habitación y gabinete para la curación de las enfermedades de la boca.

—Sería conveniente que la Alcaldía ordenase el aumento de la brigada que construye la alcantarilla de la calle de San Roque, pues son grandes las dificultades que resultan para la circulación del público y el tránsito rodado el tener obstruido el paso por el Puente de Piedra.

—El Juez de primera instancia de esta ciudad relaciona en el Boletín Oficial las fincas que en virtud de un expediente posesorio se han inscrito á favor de Valentina Adell Adell, vecina de Alfara.

—Lerroux ha anunciado en el Congreso que presentará una proposición para que se vote una cantidad determinada, como indemnización á las familias de los muertos en Barcelona.

Está bien que se indemnice á las víctimas inocentes; pero á los falsarios apóstoles que han sido causa de los desastres ocurridos en la ciudad condal es preciso exigirles estrecha cuenta.

A la cabeza hay que apuntar.

—El Banco de Tortosa publica el resumen del inventario balance practicado en 31 de Diciembre de 1901 con un activo y pasivo de pesetas 4.031.391'90.

—Lo estábamos viendo venir. Dias pasadas advertimos el peligro que corren los chiquillos que han tomado como teatro de sus juegos la casa en construcción del señor Brunet al extremo de la calle de San Juan. Ayer, del desmonte anejo á dicha casa se cayó un chico que hubo necesidad de trasladar á su casa en mal estado.

—Cuenta un periódico que mientras en Sabadell era incendiado el convento de Hermanos maristas, un oficial del Ejército procedió á sacar una instantánea de la escena.

La fotografía, que ha resultado perfectamente, ha sido puesta á disposición de las autoridades, á las cuales ha servido á maravilla para depurar responsabilidades sobre aquel hecho, pues en la placa aparecen las efigies de no pocos revoltosos.

—Durante el mes de Marzo, que empieza el sábado próximo, se celebrarán todos los días en la Iglesia de S. Antonio, los piadosos ejercicios del mes de S. José durante la misa que se dirá en punto de las siete. Se suplica la asistencia á los devotos y fieles del Excelso Patriarca á este religioso acto.

—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento acordóse, con carácter ejecutivo, á instancia del concejal señor Alguero, que se proceda á la instrucción del expediente de expropiación forzosa, para llevar á la práctica lo más pron-

to posible, el proyecto de ampliación ó ensanche del actual cementerio.

En Barcelona

Los partes recibidos de los centros oficiales de Tarrasa, Manresa, Sabadell, Igualada, Rubí y Manlleu, acusaban ayer completa tranquilidad.

Pocas veces se había visto una animación igual á la que presentaban ayer el puerto y muelles y las estaciones de Francia y del Norte.

Por todas partes se veía trabajar á gran número de obreros en la carga y descarga de mercancías.

En los talleres de la Maquinista Marítima y Terrestre trabajaron ayer la inmensa mayoría de los obreros metalúrgicos.

Gobernador civil de Barcelona. —La tranquilidad es completa.

Han abierto todas las fábricas. Han concurrido al trabajo más obreros que ayer.

Los metalúrgicos también trabajan en número considerable,

Varios de estos talleres funcionan con personal completo, y en los demás la mayoría.

(En la mañana de hoy han sido detenidos 20 obreros metalúrgicos, porque intentaron hacer coacciones.

Entre los detenidos hay nueve ladrones reconocidos.

En Tarrasa y Sabadell han vuelto algunas fábricas á trabajar.

En el resto de la provincia se trabaja.

—El Capitán general de Cataluña, por su parte, ha telegrafado al ministro de la Guerra, diciendo que puede darse por completamente terminado el conflicto.

Gracias á la previsión y tacto del ministro, dice, ha terminado la huelga en siete días.

Dice también que queda reconocido al buen celo de todos sus subordinados, desde el general gobernador, y gracias á este celo se ha podido dominar la huelga más completa.

Cotización de la Bolsa

Ultimos cambios

Día 26

Interior.	72'27
Nortes.	14'30
Alicantes.	79'60
Orenses.	25 15
Francos.	36'00

Religiosas

Día 27 San Leandro, arzobispo y doctor y San Balduino confesor.

Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual 10 misa de FERIA.

Sagrario Hora Santa con exposición y meditación á las 5 de la tarde.

Santiago. Explicación de la Doctrina cristiana á las 5 de la tarde.

Imp. de Arturo Voltes. —Tortosa.

REIDARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz, declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBÓT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar

Para los pedidos de fuera correo á más.

INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestrás.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el **agua de Mont-errat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIOS CONVENCIONALES**

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

PREBENSE

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDECTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2'50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa **D. Enrique Carr**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 centimos** cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa **Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109, y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.**